

石油の力。

東日本大震災から5年を経て、あらためて考える社会インフラとしての石油

東日本大震災では、電気や都市ガスの供給が止まる中、石油は災害に強い自立・分散型エネルギーとして重要な役割を果たした。石油連盟は3月2日、東京・大手町の経団連会館で第4回シンポジウム「石油の力。」を開催。松本真由美・東京大学客員准教授の総合司会で、災害時に不可欠なエネルギー・食・情報の観点から、震災時の経験や教訓、取り組みなどについて意見を交換した。

木村康・石油連盟会長は「持ち運びや貯蔵が容易な石油は暖房用燃料、緊急用・避難用車両の燃料など国民生活の安全を守るエネルギーの最後の砦」と指摘。供給網の維持・強化の重要性を強調した。藤井敏彦・資源エネルギー庁資源・燃料部長は「震災後関係者が連携してソフト・ハード両面から緊急時の石油供給システムの強靭化を進めてきた。今後も継続的な取り組みが必要だ」と話した。



石油連盟会長
Jホールディングス
代表取締役会長
木村 康氏

業界を超えて、防災意識を広く共有

基調講演 激変するエネルギー情勢と日本の石油産業の発展の方向



豊田 正和氏

国が2014年4月に発表した新しいエネルギー基本計画では、「安定供給」「経済効率性」「環境への適合」「安全性」が加わり、「3E+S」が今後のエネルギーとして位置づけられている。最大の1次エネルギーとして位置づけられているのが石油だ。新

しいエネルギー・ミックスで石油が急速に高まっている。国内では福島第一原発事故を受け、原発の安全性確保が重要な課題になっている。再稼働の成り行き次第は、石油を含めた他のエネルギーへの期待が一段と高まるだろ

世界のエネルギー情勢は大きく変化した。シェール革命による供給過剰で原油価格が急落、中東やウクライナ、南シナ海ではエネルギーを背景とした地政学的な不安定性が高まっている。国内では福島第一原発事故を受け、原発の安全性確保が重要な課題になっている。再稼働の成り行き次第は、石油を含めた他のエネルギーへの期待が一段と高まるだろ

厳しい情勢を新たなチャンスに変える

に大きな力を發揮した。

震災直後に使用できた工

場で、

に大きくなっています。

震災直後に使用できた工

場で、

に大きくなっています。